

Juvenal Hernández

EL MERCURIO

24 NOV. 1999 P. A3
24 NOV. 1999

La Universidad de Chile, a pesar de su temprana fundación —1842—, se orientó en sus primeros 50 años, más que a formar alumnos, a sentar las bases de las áreas del conocimiento. Fueron los propósitos de los rectorados de Andrés Bello y Manuel Antonio Tocornal.

Con el tercer rector, Ignacio Domeyko, comienza la formación de profesionales como actividad fundamental, pero aun entonces el sabio polaco prefirió renunciar a su sueldo para que con esos fondos se enviara a dos jóvenes a estudiar a Europa: todavía no se alcanzaba el nivel académico mínimo para dar conocimientos completos, sistemáticos y de excelencia a la juventud.

Justo por entonces, en 1899 —hace un siglo— nacía en el sur, cerca de Yungay, el chileno que habría de culminar la tarea de la universidad docente: Ju-

venal Hernández. Aunque de recursos limitados, tuvo la fortuna de ser descubierto por el rector del liceo de Concepción, Enrique Molina Garmendia.

Hernández, que habría de venir a estudiar a Santiago, en la Escuela de Derecho de la Universidad de Chile, dio pronto pruebas de su vocación: no sólo empezó pronto a enseñar, a los 33 años ya fue decano de la Facultad y, desde el siguiente, rector por cuatro períodos sucesivos. Comenzaron así las dos décadas más brillantes de la institución.

Más allá de la docencia, encontró el camino para que la universidad, como en el siglo pasado, pensara el país y fomentara la creatividad artística, en diálogo con la sociedad en general. Esto lo hizo mediante la investigación y la extensión, que se hizo estable al fundar las Escuelas de Verano, el Teatro Expe-

rimental, la Orquesta Sinfónica, el Ballet y el Coro Polifónico.

Aunque debió abandonar su obra al ser elegido Carlos Ibáñez como Presidente de la República en 1952, Jorge Alessandri le abrió las puertas a una fase internacional, que lo llevó a ser embajador en Venezuela y después miembro ejecutivo de la Unesco en París.

De regreso, como presidente de la Academia de Ciencias Morales y Políticas y del Instituto de Chile, figura patriarcal de la masonería y del Partido Radical, siguió, con singular energía, prestando públicos servicios con su inteligencia, que parecía multiplicarse por su innato talento organizador. Al morir, en 1979, desde el gobierno comenzó el duelo por este chileno de excepción.

Miguel Laborde

4 x p B Ry AAS 151

Juvenal Hernández [artículo] Miguel Laborde.

Libros y documentos

AUTORÍA

Laborde, Miguel

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Juvenal Hernández [artículo] Miguel Laborde.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile